

Las posiciones que apeetece Mussolini Desde Alayor

Ciano descarta toda participación oficial en las manifestaciones antifrancesas de la Cámara. La escusa es doblemente peregrina. Que los diputados fascistas pusieran el grito en Córcega y Túnez, no habla de «la responsabilidad del Gobierno italiano». Obedece, a juzgar por lo que el yerno de Mussolini cuenta, a reacciones espontáneas, libres de la coacción gubernamental. Ni el «Duce» ni sus ministros participaron en la opereta. Es obra exclusiva de sus legionarios con chaqué. De esos legionarios que hacen honores a todas las cruces del Imperio, desfilándose en Roma mientras saquean al Pueblo italiano y crucifican a la República española.

El argumento con que se quiere explicar la pirueta, no puede ser más pobre. Toda la libertad de los «representantes» de la nación italiana, reduce a decir «amén» a cuanto se les ordena. Son muñecos, guiñapos. Histriones sin voluntad que hacen la voluntad del histrión mayor del reino. Europa, el Mundo, están al cabo de la calle respecto de los hilos y resortes que moverán los papagayos fascistas. De ahí que conde Ciano no consiga desorientar, excusando oficialmente a los autores de la comedia. Pero si no convence la explicación del ministro mussoliniano, si hacen luz sus palabras en cuanto a los móviles de ese griterío antifrancés. Aquello de «¡Córcega, Córcega!», es un globo hinchado con aires de sondeo. Un globo que el «emperador» destinaba a pulsar el ambiente. Nunca a caldearlo. Las temperaturas altas suelen acabar en estallidos. Y las pretensiones de Mussolini sobre Túnez y Córcega, mantenidas a sangre y fuego, acabarían en eso: en estallido.

Aunque la energía de Francia detenga hoy todo progreso de la agresión fascista, no por tal desaparecerá el peligro que le amenaza. Las posiciones que apeetece el fascismo no son Córcega y Túnez. No lo son, al menos, por ahora. Ahora persigue sañudamente las posibilidades estratégicas de España. Con ellas en las manos, las otras vendrán por añadidura. Por las buenas o por la bravata. Pero, indiscutiblemente, vendrán. El proceso revisionista que señala la política dictatorial de los últimos años, es más claro que agua. Se dirige, por etapas, al sometimiento de Europa. Al sometimiento absoluto de Europa, en lo económico y en lo político. Algunas de esas fases ya se han cumplido. Faltan algunas más. Falta España como conquista máxima. Las restantes, ahogada la República española, serán pan comido. Interesa a los franceses mantener para Francia sus territorios de Córcega y Túnez. Buena cosa son Túnez y Córcega en su ruta imperia. Mas sin España, o con España a disposición de los italianos y alemanes, el Imperio francés haría agua por un costado y acabaría hundiéndose.

(De «C. N. T.»)

Salón VICTORIA

LUNES. A las 6 y 9'30

Grandioso programa a beneficio íntegro

PRO-CAMPAÑA DE INVIERNO
LOS MATASANOS, cómica americana.

Nosotrossomos así
Gran película española por destacados elementos infantiles

La viuda soltera
Opereta arrevistada por SIN VIVA y NONA GOYA

CINE CUNSEY
(LOCAL SOCIALIZADO)

MARTES. A las 6
PRO-CAMPAÑA DE INVIERNO
La preciosa película americana

La Sirena del Palace
y el extraordinario caballista JUSTICIA SERRANA

Por el Coronel TIM MACOY. Un éxito sin precedentes.

Nota: Si una vez empezada la sesión tuviera que suspenderse, por causa de fuerza mayor, no se devolverá el importe de las entradas y localidades, sin derecho a reclamación de ninguna clase.

Contribuciones

Por disposición del señor Administrador Depositario de Hacienda de Menorca, se amplía el plazo voluntario de cobranza de las contribuciones del actual año, hasta el día veinte del corriente mes.

Los contribuyentes de esta isla que no hubiesen hecho efectivas sus cuotas, podrán hacerlo sin recargo alguno, hasta dicho día, inclusive, de 9 a 13 los laborables, en Anuncivay 20, de esta localidad.

Pasada dicha fecha, de conformidad con el vigente Estatuto de Recaudación, los morosos quedarán incurso en apremio, consistente en un recargo del diez por ciento sobre el total de sus respectivas cuotas, si efectúan el pago en los días 21 al 31 de este mes, elevándose el recargo al veinte por ciento a partir del primero de enero próximo.

Lo que se anuncia para general conocimiento.
Mahón 10 de diciembre de 1938.
El Recaudador, B. Caules.

Conejillos de Indias

(Cunills ratas)

Se necesitan con urgencia para trabajos de laboratorio en el Centro de Higiene de Mahón, Alonso III, número 9.

Se pagará buen precio.

El miércoles de la pasada semana, ocupó la tribuna de la Casa del Pueblo el Miliciano de Cultura de División, camarada F. Pons Seguí, desarrollando el tema: «Comentarios al 10.º punto de los fines de guerra de nuestro Gobierno de Unión Nacional».

El numeroso público que acudió a oír la autorizada voz del responsable en Menorca de Milicias de la Cultura, escuchó con atención las acertadas palabras de Pons Seguí, quien conocedor del tema hizo una verdadera exposición del contenido y finalidad del décimo punto de los fines de guerra.

Francisco Pons Seguí a más de ser un trabajador de la enseñanza es un entusiasta propagador de la cultura.

Los organizadores del acto están dobles satisfechos por la atención del numeroso público que asiste y por el interés de los conferenciantes, que han ocupado la tribuna de la Casa del Pueblo, por aportar al pueblo sus estudios y sus ideas en bien del pueblo mismo.

Continúan los festejos «Pro-Campaña de Invierno», viéndose llenos todos los salones de espectáculos, lo que hace suponer que las recaudaciones responderán al entusiasmo desplegado por las distintas comisiones que trabajan para que la Campaña de ayuda al frente sea eficaz y fructífera.

CORRESPONSAL

6-12-38.

Pan malo y escaso

Por protestar contra la escasez de alimentos, los fascistas fusilan a varias personas

A las muchas causas de descomposición de la moral de la zona sometida a los insurrectos, hay que sumar una de tipo material: la escasez de alimentos y, principalmente, la mala calidad del pan.

Porque las dificultades para el abasto son explicable en donde la producción de frutos básicos para el sustento, es escasa. Pero allí donde abunda la carne, el trigo y el aceite, nadie puede aceptar que falten estos productos a la población indígena.

Las protestas contra estas privaciones injustificadas, son frecuentes y adquieren categoría de motín y de revuelta. Sobre todo, la mala calidad del pan, que ha producido trastornos e intoxicaciones, provocó en distintos pueblos de Andalucía manifestaciones tumultuosas, durante las cuales las mujeres proferían gritos, pidiendo que la guerra se acabe «sea como sea».

Hubo muchos detenidos y de ellos han sido fusilados tres en el puerto de Santa María.

La indignación que el triple crimen ha causado es enorme. Las autoridades militares del país, empiezan a sentirse impotentes para contener el desbordamiento de la población civil, harta del trato que recibe, mientras el trigo y el aceite salen sin descanso para los países totalitarios, únicos usufructuadores del trabajo español.

El ejemplo de Bélgica

Por FABIAN VIDAL

Por una íamensa mayoría el partido obrero Belga ha desautorizado—es la segunda vez—al presidente del consejo, Spaak, miembro de su organización política y le ha exigido que no envíe a Burgos representante comercial oficioso alguno.

En los considerandos fundamentales de su resolución, se alude al aspecto moral del problema.

He aquí las frases dedicadas al mismo:

«Considerando que la audacia y la barbarie creciente con las que se prosigue la agresión extranjera contra la España republicana crean para el partido obrero belga una imposibilidad moral absoluta de suscribir el envío de un delegado cerca de la Junta insurrecta, confirma su resolución del 6 de noviembre por la que se declaraba oponerse al envío de un representante cerca del cabecilla Franco».

Junta insurrecta... Cabecilla... Así llama el partido obrero belga, que tiene cinco ministros en el Gobierno Spaak, titulado gobierno de Burgos y al sedicente generalísimo... Y es natural que proceda de esta forma. En España no hay más que un poder legítimo, el republicano y una España legal, la nuestra. Los del otro lado son esclavos tiranizados por una pandilla de militares rebeldes, con la ayuda de cien mil italianos, treinta mil alemanes, ochenta mil marroqueses, senegaleses, mauritanos, tripolitanos, eritreos, somalíes y abisinios y veinte mil portugueses, albaneses, etc., etc., etc., (aquí muchos etcéteras, lector).

Y no se crea que en Bélgica solo se oponen los obreros a la maniobra lamentable de Spaak, ese socialista a lo Noske o a lo Mussolini. El Comité de Vigilancia de los intelectuales antifascistas belgas en representación de sus 1.200 adheridos, ha mandado al Congreso socialista extraordinario, reunido para ocuparse de la cuestión a que me refiero, un documento al que pertenecen estos párrafos:

«Asumimos la responsabilidad de decir que de las decisiones que salgan de vuestro Congreso puede depender, tarde o temprano, la salvación de la democracia en Bélgica».

«España constituye para todos los pueblos la bandera de lucha para la defensa de las libertades democráticas».

«El camino por el que el Gobierno Spaak lleva al país es únicamente el camino del deshonor y también el camino del suicidio».

Registremos con alegría esta victoria moral de España, y hagamos votos porque la actitud del socialismo de Bélgica—de Bélgica la que invadieron brutalmente los alemanes hace veinte y cuatro años—sea imitada por todas las fuerzas democráticas del mundo. Solo a este precio podrán salvarse la libertad y la civilización, hoy tan amenazadas por el desencadenamiento de la Barbarie negra y de la Barbarie parda, su odiosa y repugnante hermana.

Centro Castellano

Se pone en conocimiento del público que en la rifa de un pavo que se celebró en el baile que organizó este Centro el día 6 del corriente en el Salón Victoria, fué premiado con el número 1.390 lo que se hace saber para que el que tenga dicho número, puede pasar todos los días por la Secretaría de dicho Centro hasta el día 15; pasada esta fecha, el Centro ya dispondrá para una próxima rifa con fines benéficos.

LA DIRECTIVA

Cooperativa la Alianza Marítima

Se avisa a los cooperadores hasta el número 510 que a partir del lunes próximo podrán retirar el racionamiento acordado por esta cooperativa. El lunes 12 se entregará el racionamiento hasta 150; el martes hasta el 300 y el miércoles y jueves hasta el final.

Las ventas son al contado.

La Junta Directiva.

Cooperativa Menorquina de consumo

Participa a sus afiliados que los artículos recientemente recibidos serán despachados a partir del próximo lunes día doce, de 9 a 12 y de 15 a 18, en los establecimientos siguientes:

Artículos comestibles: Pi y Margall, 22. Demás artículos: Hannover, 12 y en Villacarlos calle Ruiz Pablo, 38, para los asociados de dicha localidad, mediante la presentación del TÍTULO DE ASOCIADO.

Se acentúa la reacción de Francia ante las reivindicaciones italianas. Nuevas provocaciones de la prensa italiana. Las minorías ucranianas plantean un nuevo problema en la Europa Central. Mañana M. Chamberlain pronunciará un discurso en el que se ocupará de la política exterior de Inglaterra.

Partes Oficiales de guerra de la Oficina de Información del E. M. del Grupo de Ejércitos

Madrid 11 de diciembre a las 24 horas.

EJÉRCITO DE TIERRA

Sin novedades dignas de mención en ninguno de los frentes

Política internacional

La tensión franco-italiana

En las ciudades francesas siguen multiplicándose las manifestaciones de protesta por las reivindicaciones italianas

Nuevas provocaciones italianas. Un francés apaleado en Túnez por un grupo de italianos

« Il Giornale d'Italia » anuncia que los italianos de Túnez se verán obligados a defenderse

Túnez 10.—Durante la jornada de hoy un grupo de italianos ha agredido al joven francés Antorimi, que llevaba una escarapela tricolor en el sombrero.

Los fascistas no satisfechos con arrancarle la banderita, lo apalearon dejándole inerte en mitad de la calle.

La noticia de la agresión ha exasperado a la población francomusulmana. Grupos nutridos de jóvenes han recorrido las calles hasta horas avanzadas de la noche profiriendo gritos hostiles a Italia.

La policía, cuyos destacamentos efectúan una continua vigilancia, ha practicado varias detenciones, tanto de los supuestos autores de la agresión, como de los que pretendían vengarle con hechos violentos.

Túnez.—Al ser puesto a la venta el periódico italiano « Unione » cuyos comentarios e informaciones no son de índole capaz de contribuir a la pacificación de los espíritus, se han producido numerosos incidentes.

Varios repartidores del periódico han visto como se les arrancaban de sus manos los diarios, que la multitud quemaba inmediatamente con gran regocijo.

Túnez.—Las asociaciones de antiguos combatientes musulmanes han visitado hoy al Residente General M. Lebourne al que han entregado un documento de adhesión a Francia.

En él, piden a los poderes públicos que tome todas las medidas necesarias para que en todo el territorio tunecino, sea inmediatamente reprimida toda actitud hostil a Francia, poniéndose fin a las campañas de agitación susceptibles de turbar la paz francesa en Túnez.

Dice « Il Giornale d'Italia »

« Si los italianos de Túnez continúan siendo provocados pasaran a la legítima defensa »

Roma 11.—« Il Giornale d'Italia » dice en su editorial que la declaración firmada por París y Berlín, no impedirá que el Reich apoye con todas sus fuerzas las legítimas reivindicaciones italianas.

Al ocuparse de las manifestaciones de Túnez, el editorialista protesta en tonos destemplados de las imprudencias francesas y declara que si se continúa provocando a los italianos de Túnez, estos pasarán a la legítima defensa.

Un nuevo problema internacional

El consejo nacional ucraniano, residente en Praga, reivindica la independencia de 40 millones de almas

En Polonia, los diputados ucranianos han presentado a la Dieta una moción de independencia

Praga 10.—El primer consejo nacional ucraniano residente en Praga, dice lo siguiente en el primer número de su órgano « La actualidad ucraniana »:

« Hay un problema en Europa sin la solución del cual nada duradero podrá construirse en el orden internacional: es el problema de la nación ucraniana de 40 millones de almas.

Hay dos soluciones posibles: crear, conforme a la voluntad de la nación ucraniana, un Estado ucraniano independiente; o, contrariamente a la voluntad de la nación, mantener la división actual.

En el interés de la paz, de la civilización y de Europa, se impone la primera de dichas soluciones.

Si Europa no lo comprende, si se obstinan en mantener el estado de cosas actual, el problema no desaparecerá por ello y todo esfuerzo para la pacificación y el mantenimiento de la paz se perderá en el vacío ».

Polonia seriamente afectada por las reivindicaciones ucranianas

Varsovia.—Los diputados ucranianos y representantes de la región de Volinia han presentado a la Dieta polonesa una moción sensacional pidiendo la autonomía para los territorios habitados por los ucranianos.

La moción contiene el proyecto de constitución a estado autónomo de la Volinia y comprende las provincias de Stamislawow, Ternopol, Wolvodia, Levow, Lublín, Polesia y Cracovia. La población de estos territorios es de unos siete millones de habitantes.

El proyecto prevé que las mencionadas provincias tendrán un Gobierno y una Dieta autónomos. Los problemas relativos a la política extranjera y a los asuntos militares y financieros los resolverá el Gobierno central, pero todos los acuerdos internacionales ultimados por Polonia y que conciernen los intereses vitales del país deberán ser aprobados previamente por la Dieta autónoma.

El proyecto de ley será leído en la próxima reunión de la Dieta polaca.

Los alemanes atizan el fuego contra Polonia

Praga.—El diario « Ceske Slovo », da cuenta que una emisora de radio clandestina alemana realiza una activa campaña contra Polonia en la región de Tescheu, cedida a los polacos.

El speaker explica cada tarde en alemán, en checo y en polaco, que la población de Tescheu es mucho más desgraciada bajo el régimen polaco que antes que se hallaban bajo el dominio de Checoslovaquia.

Manifestaciones en toda Francia

París, 11.—La reacción provocada en Francia por la campaña reivindicacionista italiana, se encuentra en un momento álgido. En Marsella, Argel, Ajaccio, Bastia, Metz, Túnez, Strasburgo, Burdeos, Niza, etc., etc., se han celebrado manifestaciones de protesta.

No se han registrado incidentes graves, gracias a las precauciones adoptadas por la policía.

¿Que dirá el Premier?

Mañana pronunciará un discurso sobre política exterior el jefe del Gobierno británico M. Chamberlain

Londres, 11.—Existe expectación en los círculos políticos ante el próximo discurso que pronunciará el martes día 13 del actual, el jefe del Gobierno M. Chamberlain, en el banquete dedicado a los periodistas extranjeros.

El Premier, se ocupará de la política exterior y se hacen cálculas a cerca de la actitud que adoptará M. Chamberlain ante los nuevos problemas europeos. Por una parte se indica que el jefe del Gobierno desea reorganizar la política internacional, partiendo de la base de la entente franco-británica y mostrando una mayor firmeza en las relaciones de las potencias democráticas con los estados autoritarios. No faltan empero los comentaristas que opinan que M. Chamberlain, pretende acentuar el camino emprendido en Munich.

¿Se ocupará de las reivindicaciones italianas? No es probable, como tampoco se cree que hablé de la cuestión de las colonias alemanas. El nuevo problema ucraniano es posible que merezca la atención del orador.

Lo cierto es, que no se sabe aún que temas tocará M. Chamberlain ni la forma en que lo hará. Ello aumenta el interés con que es esperado este nuevo discurso del actual árbitro de la política británica.

El discurso de M. Daladier en la Cámara francesa

« Sin respecto a las leyes no hay democracia posible »

París 10.—En el debate sobre política general planteado ayer en la Cámara de los diputados, el jefe del Gobierno pronunció un discurso, del que entrecamos los siguientes párrafos:

« En primer lugar el Presidente trató de justificar la actitud del Gobierno frente a la huelga del 30 de noviembre, huelga que M. Daladier calificó de política y sin verdaderos

finés sociales. Defiende los procedimientos empleados por la policía y dice: « Se ha hablado mucho de los gases empleados para hacer evacuar las fábricas Renault. No es cierto que se emplearan gases de combate ».

« La mejor forma de proteger la República—agrega Daladier—es no tolerar el desorden ya que este trae consigo la dictadura. Es una cosa grave que en una República, la ley no sea respetada. La democracia no tiene más que un soberano, la ley. Si estas no se cumplen, la democracia no existe. »

M. Daladier, terminó diciendo: « Yo continuaré mi camino sin claudicaciones, sin debilidades. Son necesarios sacrificios; háganse estos, pues son para salvar el país. »

Un artículo de « L'Ordre »

« Italia se ha mellado los dientes en España y pretende desquitarse a costa de Francia »

Paris.—El diario « L'Ordre », se ocupa en un artículo de las reivindicaciones italianas y dice:

« Mussolini creyó apuntarse fácilmente un éxito resonante en política exterior, cuando el comienzo de la intervención italiana en España. Poco vista tuvo el Duce. La adusta y recia España ha sido en todos los tiempos un hueso duro de roer. Naturalmente en ella se ha mellado los dientes la boba romana. Son muchos millares lo que le va costando a Italia la aventura. Y es en nosotros, que no tenemos culpa ninguna del fracaso de Mussolini en España, que éste pretende desquitarse. Las reivindicaciones sobre Túnez y Córcega, no es precisamente el camino mejor para el fascismo italiano deseoso de desquitarse de su descalabro. ¿No cree aún el Duce que se habrá equivocado una vez más? »

El Gobierno republicano hace un llamamiento al Gobierno francés

París.—El embajador de España señor Pascua, ha entregado al ministro de Relaciones Exteriores M. Bonnet, un mensaje del Gobierno de Barcelona con motivo de los bombardeos aéreos de poblaciones civiles españolas.

La nota hace un llamamiento al Gobierno francés para que intervenga con el objeto de poner fin a los criminales bombardeos.

Consejo Municipal de Ciudadela

En virtud de acuerdo tomado por este Consejo Municipal, en sesión celebrada el día 24 del próximo pasado mes de noviembre, se procedió al sorteo de las Láminas de los Empréstitos Municipales de los años 1931 y 1932, habiendo correspondido la amortización de las siguientes Láminas:

EMPRÉSTITO DEL AÑO 1931

Láminas números

63, 89, 28, 29, 57, 58,
55, 66, 64, 37, 79, 69,
67, 13, 24, 80, 91, 74,
88, 87, 75, 51, 35, 18,
22, 4, 5, 6, 70, 71. Total 30.

EMPRÉSTITO DEL AÑO 1932

Láminas números

302, 180, 325,
51, 179, 350,
140, 230, 119. Total, 9.

A la vez se acordó el pago de los intereses de los referidos empréstitos, vencidos hasta la fecha.

Los pagos se efectuarán en la Depositaria de este Consejo Municipal de 4 a 6 de la tarde, hasta el día 31 del mes actual.

Lo que se publica para general conocimiento.

Ciudadela 5 de diciembre de 1932.
El Presidente del Consejo Municipal,

MARTIN PONS

Tipografía Mahonesa.—Mahón

JUANITO PONS SAURA

Falleció a las 6 y media de la madrugada
a los 29 años de edad

E. P. D.

Sus desconsolados: esposa; hija, padres, hermanos y demás familia participan a sus amistades tan irreparable pérdida, y les ruegan asistir al entierro que tendrá lugar a las 4 y media.

Casa mortuoria, Comercio, 38.
El duelo se despedirá en el Cementerio.

Mahón 12 de Diciembre de 1932.

No se invita particularmente.